
 

 

 

 

 

 

 

 
 

実会場（市役所４階大会議室）とオンラインでの同時開催

といたします。 

 

 

 

１ 日 時  令和５年７月２２日（土） 

開始：午後６時 

終了：午後８時 30分予定 

 

２ 会 場  安曇野市役所 本庁舎４階大会議室（開場：午後５時３０分） 

 

３ 内 容  ○令和４年７月から令和５年６月の議会活動について 

         ○要望・意見交換 

 

 

 

 

 

 

 

安曇野市議会 
 

 

令和５年度 

第１０回安曇野市議会報告会 
 

参加案内 及び 報告会資料 



 

 

第１０回議会報告会参加案内 

 

１ 会場での参加について 

   お申し込みは不要です。 

   当日、午後５時 30 分から受け付けいたしますので、市役所４階大会議室にお

越しください。 

会場へは、市役所１階東側入口からお入りいただき、フロア中央のエレベータ

ーをご利用ください。 

   なお、マスク着用等は個人の判断とします。 

 

２ 議会報告会（オンライン開催）への参加方法について 

（１）事前にしていただくこと 

参加するには、事前にご自身のスマートフォン、タブレット端末、パソコンに 

オンライン会議システム「Zoom Cloud Meeting（以下「Zoom（ズーム）」とい 

う。）」のアプリをインストールしてください。 

※パソコンの場合は、アプリをインストールせずにブラウザ（ホームページ閲 

覧ソフト）からも参加できます。 

 

（２）当日にしていただくこと 

ア アプリを使用される方 

下記の二次元コードを読み取るか、またはＵＲＬを入力してください。 

 ＵＲＬ：https //zoom.us/j/95208437307  

 

イ パソコンのブラウザを使用される方 

ＵＲＬを入力し、次のミーティングＩＤを入力してください。 

  ＵＲＬ： https //zoom.us/j/95208437307 

ミーティング ID: 952 0843 7307 

 

ウ 報告会当日の開始時刻（午後６時）の 10分前から、順次入室を許可いたし 

ますので、時間までお待ちください。 

 

 

https%20/zoom.us/j/95208437307
file://///10.100.1.24/組織/14議会事務局/99事務局共有/21委員会/05その他/10.議会報告会/第10回（R5）/オンライン(Zoom)/https%20/zoom.us/j/95208437307


 

 

（３）オンライン参加にあたっての注意事項等について 

ア 議会報告についての質疑や意見交換で、参加者のみなさんにも発言をしてい 

ただける双方向の場となります。参加される方は、お顔出しとし、お名前（愛 

称でも可）を表示してください。接続後は次の手順で名前（表示名）を変更で 

きます。 

   ■パソコンの場合 

    ①画面下部の“参加者”タブをクリック 

    ②自分の名前にカーソルを合わせる 

    ③詳細ボタンをクリック 

    ④名前の変更をクリックし、変更する 

   ■スマートフォンの場合 

    ①“参加者”をタップ 

    ②自分の名前をタップ 

③“名前の変更”から変更する 

イ 開催中は、基本、参加者はマイクオフ（ミュート）とします。報告後の質疑 

や意見交換の際は、「手上げ機能」を使っていただき、司会がマイクオン（ミュ 

ート解除）を依頼しますので、マイクオン（ミュート解除）にしてお話しくだ 

さい。 

ウ チャット機能は使用しないでください。 

エ 本報告会への参加費は無料ですが、通信費等は参加者の自己負担となります。 

Wi-Fi環境での接続を推奨いたします。 

オ ご使用いただく端末及びアプリケーション・操作方法に関する技術的なお問 

い合わせについては、事前・当日ともに対応いたしかねます。 

 

３ 会場参加・オンライン参加共通の注意事項等について 

（１）報告会の様子は、録画し、後日市議会ホームページで配信します。参加者の中

で発言された場合、お顔も含めたやり取りの映像が録画され、配信されることを

ご了解ください。 

（２）参加者の録画・録音・撮影はお断りします。 

 

４ アンケートのお願いについて 

（１）会場参加の方は、報告会終了後にその場でご回答ください。 

（２）オンライン参加の方は、報告会終了後にご案内する「ながの電子申請サービス」 

から令和５年７月 25日（火）午後５時（必着）までにご回答ください。 

 

５ 議会報告会資料について 

この資料は、令和５年７月 11日現在となります。報告会当日までに校正等によ

り一部変更となる場合もあります。 



第10回
安曇野市議会報告会

主催：安曇野市議会

令和５年７月22日
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本日の次第

１ 開 会
２ 主催者あいさつ
３ 議会報告・質疑

①総務環境委員会 ④議会運営委員会
②福祉教育委員会 ⑤議会広報特別委員会
③経済建設委員会 ⑥議会改革推進委員会

４ 議会全般に対する質問・意見
５ 閉 会
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第５期安曇野市議会議員

議 長 副議長

※写真下のコメントは、議員としての得意分野等です。

バランス感覚 国営公園と周辺
の観光案内

平林 明 一志 信一郎

3

総務環境委員会
※下段議員の掲載順は、左から議席番号の小さい順です。
※写真下のコメントは、議員としての得意分野等です。

委員長

中村 芳朗

副委員長

農政、農業委員会、
耕地、林務

行政サービスと健
全財政

竹内 秀太郎

生活弱者の視点
第一に！

井出 勝正

市政や議会につ
いての発信

増田 望三郎

疑問に思ったら声
をあげる

小林 純子

4
バランス感覚

平林 明



福祉教育委員会
※下段議員の掲載順は、左から議席番号の小さい順です。
※写真下のコメントは、議員としての得意分野等です。

国際、環境、福祉
教育文化

林 孝彦

委員長

橋本 裕二

副委員長

安曇野に子どもと若
者を増やしたい！

防災減災・まちづ
くり

矢澤 毅彦

社協関連、商業
（小売）

岡村 典明

教育・平和・民意
を汲む

臼井 泰彦

働く仲間と共に

内川 集雄
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国営公園と周辺
の観光案内

一志 信一郎

経済建設委員会
※下段議員の掲載順は、左から議席番号の小さい順です。
※写真下のコメントは、議員としての得意分野等です。

子育て・福祉・教
育

中村 今朝子

委員長

大竹 啓正

副委員長

産業・経済

若者の言葉を議
会に届ける

増井 裕壽

地域経済支援・観
光振興

辻谷 洋一

人口減少社会で
の地域づくり

松枝 功

子育て・福祉・地
域の声を大切に

猪狩 久美子

自主財源の確保
に邁進

宮下 明博
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今回の議会報告会は、実会場とオンライ

ンによる同時開催です。
報告会資料は、市役所や支所、交流学習
センターなどで配布し、市議会ホームペー
ジにも掲載します。また、報告の模様を録
画した映像を市議会ホームページにおいて
８月上旬から配信しますので、ご覧くださ
い。
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総務環境委員会
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発表者 ： 委員長 増田 望三郎



【総務環境委員会】
総務部、危機管理課、政策部、市民生活部、会計課、各行政委員

会、議会事務局に属する事項、他の常任委員会の所管に属さない

事項を所管

議案審査
予算 令和５年度一般会計予算 （当初予算額 456億5,000万円）

内総務費44億8,370万円、議会費2億3,815万円、消防費15億2,456万円、公債費59億1,696万円

【主な施策】

・過疎対策推進事業（1,955万円）

安曇野市東部アウトドア拠点基本構想策定業務／地域おこし協力隊員の導入

・人権啓発費（1,898万円）

ユニバーサルデザイン、外国籍市民相談窓口開設他

・公共交通事業（1億5,298万円）

運行時間延長実証、オンデマンドバスシステムとLINEの連携

・地球温暖化対策事業（1,949万円）

太陽熱高度利用システム設置補助、定置型蓄電システム設置補助他

条例 太陽光発電設備の設置に関する条例
豊かな安曇野の景観・自然環境の保全と、持続可能な社会実現に向けて太陽光発電事業との
共生を目的にした条例。全員賛成で可決。

9

議案審査
第2次安曇野市総合計画

・第２次総合計画後期計画が令和５年度からスタート
「自然、文化、産業が織りなす 共生の街 安曇野」を将来ビジョンに、
組織横断的に注力する５つのテーマを価値創出プロジェクトとして設置

誰もが活躍する共生のまち／選ばれ続けるまち、安曇野／
ＡＺＵＭＩＮＯブランドの発信／文化・芸術中核都市の実現／
アウトドア・スポーツの聖地

決算及び財政について（令和３年度一般会計）（決算認定額488億3,839万円）

・令和３年度一般会計決算認定額４８８億３,８３９万円。
・各財政指標も健全な数値を示す
・財政調整基金５３億６,０００万円（財政課による目安５０億円）
・地方債現在高３９２億９,８００万円（公債費は令和６年度７２億７,７００万円がピーク）

※合併特例債の発行限度額は合併当初３６５億円だったが、発行期間が令和７年度末まで延長されたため、
市では１００％活用する４５８億円となった。令和５年度事業では認定こども園や児童館建設事業など
で約２９億円を使う。
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陳情審査

「オンライン申請で不在者投票用紙等の請求を可能にするための陳情」
（Ｒ４年１２月定例会）

安曇野市外に滞在し不在者投票を行おうとする者が、
オンライン申請によって投票用紙等の請求ができる環境整備を求めたもの。
全員一致で採択。

「『再審法（刑事訴訟法の再審規定）』の改正を求める意見書」
の採択を求める陳情書（Ｒ５年６月定例会）
Ｒ４年１２月、Ｒ５年３月定例会に続き、
３度目の継続審査となり、審議未了となった。

政策提言
Ｒ５年度政策提言テーマ

「住民自治を基本とした区・自治会への行政のかかわりについて」

市内の区・自治会において、区長などの役割に過度な負担からか、

組織に参加しない地域住民の事例が増えている。住民自治を基本とした

区・自治会への行政のかかわりについて調査研究を行い、

必要があれば提言を行う。
※Ｒ４年度政策提言テーマ「エネルギーの地産地消の推進」

11

継続

採択

福祉教育委員会

12

発表者 ： 委員長 林 孝彦



安曇野赤十字病院に対する財政支援（R4年9月定例会）
予算

【 福祉教育委員会 】
福祉部・保健医療部・教育部に
属する事項を所管

認定こども園でのおむつの回収（R4年12月定例会）
認定こども園の建設・改修、芝生化（R5年3・6月定例会）
学校・子ども園等給食費を据え置き（R5年3・6月定例会）

保護者負担を増やさぬよう、給食材料
費の値上がり分を補助します。

19億57万円

おむつの回収が
始まりました！

認定こども園を建設・改修します。
三郷から園庭の芝生化が始まります。

4,987万円 長年にわたって医療事業損失が続き債務超過。

市内の医療インフラを維持すべく支援しました。

R５年度も同額の支援を予算化済みです。

3,489万円237万円/年
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芝生化
350万円

児童クラブ利用者負担金条例の改正（R4年12月定例会）

条例

これまでも認められていた市立博物館での美術品購入や特別企画展の開

催に加え、博物館等の整備や、文化芸術活動の実施についても基金を活

用することができるようになりました。

安曇野市文化振興基金条例（R4年9月定例会）

児童クラブ利用料が大幅に減額されました。

1,721万円

R５年度は
1,400万円を積み立て
810万円を活用する

計画です。

改正前
（月額）

5,000円/6,000円
だった方

2,500円
だった方

500円
だった方

改正後
（月額） 3,000円 1,500円 0円

政策提言

『高齢者支援』の政策提言を予定（R5年10月）

『不登校支援』の政策提言を実施（R4年10月）

14



介護保険制度の改善を求める請願（R5年3月定例会）

学校給食の「黙食」の緩和を求める陳情（R4年12月定例会）

などなど

請願・陳情

穂高北小学校に安全で広い駐車場の設置を求める陳情
（R5年6月定例会）

青少年の国際交流の機会拡充を求める陳情
（R5年6月定例会）

結果
委員会 本会議

採択 採択

結果
委員会 本会議

採択 不採択

結果
委員会 本会議

採択 採択

結果
委員会 本会議

不採択 不採択
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経済建設委員会
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発表者 ： 委員長 中村 今朝子



【経済建設委員会】
農林部・商工観光スポーツ部・都市建設部・上下水道部

に属する所管事項

（９月定例会 陳情の審査）

ANCアリーナのスケートボード・エリアの改善に
ついて 【陳情の趣旨】

ANC アリーナ敷地内に設置されたスケートボードエリアをより多くの市民や子ども達が親
しみやすく、安全でかつ楽しく利用できるよう、スケートボードに対する有識者からの意見
や、有効な設備等を調査した上で、スケートボードをより楽しめるエリアへ改善をしていた
だきたい。

委員会審査では、全員賛成で「採択」
本会議における採決でも、全員賛成で「採択」 17

（3月定例会 議案の審査）

令和５年度 安曇野市一般会計予算
駅周辺整備事業について

お待たせいたしました！

平成28年12月定例会で採択された陳情第10号
【ＪＲ大糸線有明駅及び安曇追分駅駐輪場の屋根設置について】

がついに・・・

有明駅及び安曇追分駅駐輪場の
屋根設置が予算化されました！

予算額：2,102万8,000円 （安曇追分駅分）
（令和５年度⇒安曇追分駅 令和６年度⇒有明駅 施工予定）

Pick Up！
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経済建設委員会 政策提言
テーマ「松糸道路建設に伴う市内経済活性化について」

松糸道路の計画が進行中であり、安曇野市が単なる通過点になることなく、この道路整
備が市内経済の活性化につながる事業となるように

１．松糸道路建設に伴う東西線の道路整備
松糸道路から西山山麓にアクセスする主要道路整備を進めること

２．計画的な土地利用による開発事業
企業誘致による雇用の創出、人口増加、移住定住の推進をすること

３．自然を大切にした体験型スポーツ観光の充実
アウトドアスポーツを中心に体験型の新たな安曇野観光の推進をすること

19

議会運営委員会

発表者 ： 委員長 松枝 功
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■【役割】
議会運営委員会は、市議会が直面している議会運営の課題などを協議し方向づけをします。

■【協議事項】

①請願・陳情の一部採択の採用
市民から出された「選挙制度改革」の陳情をきっかけに協議され、

制度化されました。

②常任委員会の録画中継の実現
３常任委員会の会議の様子を、６月議会から録画で配信することにしました。

③議会モニター制度導入の検討
議会報告会で提案された制度です。視察や協議を重ねた結果、さらに研究することとしました。

④ハラスメント撲滅への取り組み
市民からの陳情を機に、ハラスメントの防止や発生した場合の対処などを明文化する予定です。

議会運営委員会の取り組み

6月定例会総務環境
委員会の録画中継

議会広報特別委員会

発表者 ： 委員長 小林 純子
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議会広報特別委員会の取り組み

23

議会広報特別委員会は
議会の活動を市民のみなさんにお知らせする
広報誌「安曇野市議会だより」を編集・発行しています。

 年４回発行（5月、8月、11月、2月）
 発行部数……38,500部/回
 予 算……491万円

議会だより ってどう作られているの？
 10名の議員が、議会事務局職員と協力しながら、編集・校正を行い、１回の

発行で５～７回の会議を経て発行しています。
 読みやすく分かりやすい議会だよりを目指し、編集技術の向上のため視察や

研修をしています。
 議会だよりモニターを導入し、市民の声を編集に生かすとともに、編集のレ

ベルアップに努めています。

議会改革推進委員会

発表者 ： 委員長 井出 勝正
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議会改革推進委員会の取り組み

■７／２３ 第９回議会報告会 参加市民２５人（オンライン参加１０人）

・参加者の意見：議会モニターや「コンプライアンス」について他

→各委員会の回答を議会だよりや議会ホームページで報告

■１０／２４ 政策討論会議 政策提言の議題について協議

■１０／２７ 政策提言 正副議長等が市長に提出

①エネルギーの地産地消の推進（総務環境委員会）

②不登校支援のさらなる充実に向けて

（福祉教育委員会）

③松本糸魚川連絡道路建設に伴う市内経済の活性化

（経済建設委員会）

■２／１５ 第１０回議会報告会の検討

■４／１３ 第１０回議会報告会について 日程など各委員会への依頼

■その他 ハラスメント対策は議会運営委員会で検討中。

また、議会のICT化は議会ICT活用に関する研究会で研究推進中。

御清聴ありがとうございました
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